Fecha: 09-08-2024 Medio: El Líder El Líder Supl.:

Tipo: Noticia general

Título: La nueva polémica que confronta a la alcaldesa de San Antonio con los concejales

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600

No Definida

## La nueva polémica que confronta a la alcaldesa de San Antonio con los concejales

Pág.: 7

Cm2: 644,0 VPE: \$588.583

Desde la alcaldía ciudadana acusan a Manuel Meza de registrar un dominio web a nombre de Constanza Lizana. El aludido lo descarta tajantemente.

Crónica cronica@lidersanantonio.cl

menos de tres meses de las elecciones municipales programadas para el 26 y 27 de octubre, las relaciones entre la alcaldesa de San Antonio, Constanza Lizana, y los integrantes del Concejo Municipal están más tirantes que nunca.

La última polémica se produjo hace pocos días, cuando el equipo de la jefa comunal intentó abrir una página web en NIC Chile (empresa de registro de dominios .cl) con el nombre de la alcaldesa. La sorpresa de los asesores fue mayúscula al constatar que el dominio www.constanzalizana.cl va estaba inscrito. Y quien aparece como titular o dueño del sitio es "manuel meza".

Según la propia información que entrega NIC Chile al hacer las consultas, el dominio www.constanzalizana.cl fue creado el 7 de abril de 2023 y renovado el 5 de mayo pasado por el usuario que se inscribió como "manuel

"Esto tiene la clara intención de impedir que en medio de la campaña electoral, la alcaldesa Lizana no pueda usar ese dominio web para su candidatura a la reelección", afirmaron desde la alcaldía ciudadana de San Antonio

## CÁLCULOS ELECTORALES

La propia jefa comunal se refirió al tema señalando que "esto demuestra una vez más que los concejales solo están pensando en las elecciones y en el reparto del municipio a sus tiendas políticas, pero no se detienen a pensar en razón de lo que necesita San Antonio"

Desde el círculo de asesores de la alcaldesa manifiestan que "desde que comenzó la administración municipal de Constanza Lizana, el concejo munici-



Esto demuestra una vez más que los concejales solo están pensando en las elecciones y en el reparto del municipio a sus tiendas políticas",

pal ha sido una constante tensión. La alcaldesa ha sufrido una gran cantidad de ataques por parte de la mayoría de los conceja-

Pese a ello. Lizana afirma no tener problemas con las legítimas diferencias, las cuales "deberían enriquecer el debate en el concejo, pero todo lo contrario, lo que se busca es aportillar la gestión municipal, haciendo el cálculo político y transformando el concejo en un lugar hostil a los intereses de las vecinas y vecinos de San An-

En el círculo cercano a la alcaldesa, enumeran diferentes capítulos donde, a su juicio, los concejales han puesto trabas a la gestión de Lizana. "Por ejemplo, el municipio tuvo que cambiar tres veces el administrador municipal, dadas las presiones del concejo. La última vez le tocó a Francisco Valenzuela, que si bien era subrogante y había cumplido el plazo máximo de tiempo, este pudo seguir siendo el administrador municipal, tal como ha ocurrido en otros momentos en San Antonio y en otras municipalidades", mencionan.

"A esto se agrega otras situaciones, como cuando el concejal Miranda (PC) le dijo, en concejo, a la alcaldesa que tenía que ir al sicólogo, o el cuestiona-



LA RELACIÓN ENTRE LA ALCALDESA Y ALGUNOS CONCEJALES ESTÁ MÁS TENSA QUE NUNCA



CONSTANZA LIZANA

miento al cambio presupuestario para financiar los subsidios a las organizaciones comunitarias v las becas de educación superior, dado que ingresó menos dinero por el royalty minero del presupuestado, lo que significó un mes de retraso para que sean entregados los dineros a la comunidad de San Antonio, sumando las constantes agresiones, interrupciones y otros hechos que alteran y tensionan el concejo", añaden desde el equipo de la alcaldía ciudadana.

Y los reparos no termi-



MANUEL MEZA.

nan ahí. Dicen que "incluso votaciones que van en contra de los intereses de los funcionarios municipales, como cuando votaron en contra y se abstuvieron, impidiendo así poder suscribir un convenio con la Subsecretaría de Desarrollo Regional, para cubrir la bonificación de retiro voluntario a dos funcionarios municipales, teniendo que realizar un segundo concejo extraordinario para que fuera apro-

Finalmente, aseguran que "muchas de las opiniones expresadas por los

concejales han quedado sin verificación y otras han sido desmentidas por los hechos, como lo sucedido con la lev de Alivio, que finalmente, tras un largo conflicto, se resolvió que los funcionarios municipales podían participar en el concurso para su carrera funcionaria".

## **DESCARTA ACUSACIÓN**

Consultado por Diario El Líder, Manuel Meza negó rotundamente tener alguna relación con la inscripción del dominio www.constanzalizana.cl en NIC Chile.

"De partida, jamás escribiría mi nombre con minúscula, y yo siempre utilizó el apellido de mi madre, Hinojosa, porque gracias a ella estoy en la vida social y pública. Y no voy a estar gastando plata de mi bolsillo en cosas tan insignificantes que tengan que ver con esta señora (alcaldesa). Ni yo tengo página web y voy a estar pagando por tener un dominio con su nombre. Es totalmente ilógico", aseguró el edil democratacristiano,

Y no voy a estar gastando plata de mi bolsillo en cosas tan insignificantes que tengan que ver con esta señora (alcaldesa)".

Manuel Meza, concejal

quien ha tenido varios enfrentamientos con la jefa comunal en el concejo.

## ¿Qué le parece esta acusa-

-Debe ser tanto el temor y la desesperación política que tiene esta señora en tiempos de campaña que está culpando a gente como yo, que solo hace su pega de fiscalizar. Yo creo que ya no hallan qué inventar, porque saben que por un lado les puede ganar Omar Vera o Gonzalo Vega (los otros dos candidatos a la alcaldía, junto al republicano Enrique Bahamonde). Es ridículo que me culpen a mí.

Un especialista consultado El Líder respecto a esta situación explicó que la plataforma NIC Chile no solicita corroboración de la identidad de la persona que crea un dominio. Por lo tanto, cualquier usuario puede inscribir un sitio web con el nombre que se le antoje.

"Nuestra tarea consiste en fiscalizar y esta administración municipal lo ha hecho pésimo, lo que quedó evidenciado por la Unidad de Control del propio municipio, que hizo 15 auditorías, en las cuales se detectaron graves irregularidades, como pago de horas extras al margen de la ley en educación, entre muchas otras que dejan de manifiesto la mala gestión alcaldicia", culminó Meza. 😊